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02. LEGISLATIVA MINERIA. 03

Agasajo a las mujeres del Poder Legislativo en su día
En el marco de la conmemoración por el Día Internacional de la Mujer, el señor vicegobernador y presidente nato de la Cámara de Diputados, 
Fabián Martín, saludó a cada una de las mujeres que se desempeñan en el Poder Legislativo y les dedicó un emotivo mensaje. La celebración 
tuvo lugar en el Hall Central del edificio histórico de la Legislatura.
Acompañaron los secretarios Legisla-
tivo, Gustavo Velert, y Administrativo, 
Jorge Fernández, así como las diputa-
das María Lascano, Marcela Quiroga, 
Mónica González, Alejandra Leonardo, 
Rosana Luque y los legisladores Juan 
de la Cruz Córdoba y Enzo Cornejo. 
Durante el agasajo, el titular del Po-
der Legislativo expresó: “Gracias por 
acompañarnos en este humilde home-
naje que les brindamos, hecho desde lo 
más profundo del corazón”.
Por último, destacó: “Todos venimos 
de una mujer y ustedes son la columna 
vertebral de la familia; Y la familia es 
la columna vertebral de la sociedad, por 
lo tanto, donde hay una buena mujer, 
hay una buena familia. Ustedes des-
empeñan roles multifuncionales como 
madres, trabajadoras, y realizan diver-
sas tareas, y realmente las admiro. Por 
eso, les deseo que tengan un bonito día 
y que disfrutemos este momento para 
poder charlar e intercambiar algunas 
palabras”.

Orrego en la PDAC: “Para San Juan la minería es una enorme 
oportunidad porque es lo que está necesitando el mundo”

El gobernador Marcelo Orrego participó de la apertura de la Prospectors and Developers Association of Canada 2024 (PDAC, siglas en inglés). 
Se trata de la mayor Feria de Empresas Exploradoras Mineras a nivel mundial, que se desarrolla en Canadá hasta el 6 de marzo y donde se 
estarán dando a conocer las potencialidades en minería que tiene San Juan. Allí ratificó que la minería es política de estado” y destacó la im-
portancia del cobre.
En el acto de apertura, Orrego dijo: 
“Es un privilegio poder estar en la feria 
minera. Estamos convencidos de que 
para poder hacer minería inexorable-
mente tenemos que recomponer el tipo 
de cambio, tener la posibilidad de que 
desarrollemos cada día con más fortale-
za la seguridad jurídica y, por supuesto, 
también tiene que ver con generar con-
fianza. San Juan es una provincia que 
tiene casi 90.000 kilómetros cuadrados, 
el 83% son montañas, un 14% es desier-
to y un solo 3% es cultivado. Cuando 
hablamos de montañas, inexorable-
mente también hablamos de minería. 
Es una enorme oportunidad. Digo que 
es una enorme oportunidad porque es 
lo que está precisando el mundo”.
Por otro lado agregó que “estoy con-
vencido que hay que abordar más para 
que definitivamente los pueblos desa-
rrollen minería, y la gente se sienta có-
moda y sea feliz. Creo que lo que viene 
al mundo tiene que ver con la electro-
movilidad, la transición energética se 
va a dar. San Juan, por supuesto, tene-
mos proyectos de clases mundiales, en 
el caso de la producción de oro, que 
en este caso está Veldaero. Pero lo que 
viene es la transición energética y para 
que eso realmente se dé, precisamos 
dos minerales que son extremadamente 
importantes”.
Además, dijo: “El cobre tiene que ver 
con lo estratégico, el cobre tiene que ver 
con lo que viene, el cobre no se puede 
reemplazar. Y la verdad es que de los 

ocho proyectos que hay en la Argenti-
na, cinco se encuentran en la provincia 
de San Juan. Algunos de ellos, por su-
puesto, ya tienen la Declaración de Im-
pacto Ambiental, y hay otros también, 
por supuesto, que están pronto a poder 
tener esa declaración de impacto am-
biental en las evaluaciones que estamos 
haciendo”.
El gobernador se encuentra acompa-
ñado por el ministro de Minería de la 
provincia, Juan Pablo Perea, quien tam-
bién estará participando de las activida-
des y posicionando a la provincia ante 
el mundo.
El itinerario del mandatario en el pri-
mer día de expo incluyó una intensa 
agenda de reuniones, desde muy tem-
prano, con representantes de empresas 
que operan explorando en San Juan y 
que provienen de Estados Unidos, Aus-
tralia y Canadá entre otros.
Estos encuentros con representantes de 
diversos lugares del mundo, fueron una 
buena oportunidad para conocer planes 
exploratorios a corto plazo y ratificar la 
centralidad de San Juan en la minería 
argentina.
Dentro de las actividades de agenda, 
Orrego continuó con una recorrida por 
los stands de la Expo internacional, 
que concluyó con la presentación de la 
provincia, junto al ministro de Minería, 
Juan Pablo Perea, en el denominado 
“Argentina Day”.
El Día Argentino, en español, se trató 
de un evento donde la Cancillería Ar-

gentina y el CFI organizaron una pre-
sentación del potencial minero argenti-
no, que contó con la apertura exclusiva 
del gobernador Orrego, único goberna-
dor presente, ante un auditorio colma-
do de asistentes interesados en conocer 
los procesos que vive hoy la minería ar-
gentina.
Cabe recordar que, el gobernador parti-
cipó del Encuentro Argentino-Alemán 
de Minerales críticos, que tuvo lugar en 
la Embajada Argentina en Berlín, Ale-
mania, el mes pasado. En ese evento el 

objetivo principal fue buscar coopera-
ción en materia de inversiones para la 
minería y energías renovables, con el 
único propósito de seguir consolidando 
a San Juan.
También, con funcionarios de impor-
tantes empresas mineras del mundo 
que han manifestado sus intenciones 
de reunirse con el gobernador y repre-
sentantes sectoriales de los gobiernos 
de Estados Unidos, India y Francia, 
interesados en conocer el potencial mi-
nero de la provincia.

Jornada de capacitaciones para empresarios 
sanjuaninos

El señor vicegobernador y presidente Nato de la Cámara de Diputados, en ejercicio del Poder Ejecutivo, Fabián Martín, participó del cierre del 
encuentro “Como ingresar al Mercado Americano”.
En las instalaciones del Hotel Del Bono 
Park se llevaron adelante capacitacio-
nes promoviendo el networking entre 
los diferentes sectores, promoviendo el 
desembarco de empresas argentinas en 
el mercado americano. Estuvieron pre-
sentes también los diputados provin-
ciales Juan de la Cruz Córdoba y María 
Rita Lascano.
La actividad fue organizada entre la Cá-
mara de Comercio Exterior de San Juan 
y la Argentine American Chamber of  
Commerce of  Florida, Miami, Estados 
Unidos. Se desarrollaron seis charlas 
tanto presencial como vía streamming 
sobre temáticas como Comercio Exte-
rior, Visas, Franquicias, Financiamien-
tos, entre otros; y en el cierre del evento 
se hizo entrega de un reconocimiento al 
señor vicegobernador.
En el Hotel Del Bono Park, todos los 
expositores quedaron a disposición de 
los empresarios participantes para con-
sultas gratuitas e individuales con los 
disertantes.

Orrego: “San Juan tiene mucho para aportar en 
minería y transición energética, el mundo nos observa”

El mandatario hizo un balance sobre su viaje a Canadá. Estuvo acompañado por el ministro de Minería, Juan Pablo Perea.
El gobernador Marcelo Orrego brindó 
una conferencia de prensa para dar de-
talles de su viaje a Canadá en el marco 
de la participación de la Prospectors 
and Developers Association of  Cana-
da 2024 (PDAC). Estuvo acompañado 
por el ministro de Minería Juan Pablo 
Perea.
Respecto al balance del viaje para con-
tinuar con el posicionamiento minero 
de San Juan, Orrego dijo: “Ha sido 
muy fructífero. Hemos tenido la opor-
tunidad de exponer en varias opor-
tunidades ante fondos de inversores, 
empresarios y, por supuesto, también 
con todas las reuniones bilaterales que 
se han desarrollado en estos cuatro 
días comprimidos, pero cuatro días de 
mucho trabajo que ha sido muy bene-
ficioso para San Juan”.
Agregó además que  “hicimos saber y 
conocer la situación de la Argentina. 
Vamos a acompañar, por supuesto, al 
Presidente de la Nación para mejorar 
la calidad de vida de los argentinos en 
general, de los sanjuaninos en particu-
lar. Todos sabemos que quienes desa-
rrollan minoría están viendo siempre 
la macro y cuando ves la macro, por 
supuesto, tiene que ver con la recom-

posición del tipo de cambio, con ge-
nerar reglas de juego claras, seguridad 
jurídica, previsibilidad. San Juan, en 
esto es más que importante destacarlo 
porque evidentemente la minería tiene 
por supuesto plazos, muchos de ellos 
a mediano y largo plazo, así que hici-
mos conocer eso para San Juan, funda-
mentalmente una provincia donde tie-
ne casi 90.000 kilómetros cuadrados, 
donde el 83% son montañas, donde 
el 14% es desierto y el poquito que te-
nemos, un 3% de espacios cultivables. 
Por ello la minería ocupa un lugar más 
que importante, como me habrán es-
cuchado decirlo”. 
Dijo también: “El mundo hoy está 
centrado en temas que son puntua-
les, el primero que tiene que ver con 
los datos, la conectividad, el segundo 
tiene que ver con la transición ener-
gética, la electromovilidad en lo que 
viene, se va a dar, el mundo ya lo tiene 
en su agenda, y por supuesto el tema 
de las energías renovables. En estos 3 
puntos, San Juan tiene muchísimo que 
aportar, somos el primer productor de 
energías renovables, sobre todo en 
la energía fotovoltaica, y por supues-
to nada más y nada menos que en el 

tema de la transición energética que 
pudimos poner el cobre dentro de lo 
que son los minerales críticos para que 
se dé la transición energética, lo pu-
dimos incorporar en Alemania, como 
parte de la hoja de ruta, y eso nos da 
la oportunidad de poder generar una 
línea de financiamiento, no solo en 
la banca alemana, sino también en la 
Unión Europea, nos da la posibilidad 
de decir que el mundo nos está obser-
vando, hemos tenido la oportunidad 
de hablar en todas las reuniones bila-
terales con australianos, canadienses, 
hindúes, americanos, tuvimos la opor-
tunidad en el Departamento de Mine-
ría de los Estados Unidos también, de 
un principio de un convenio en la par-
te geofísica y geoquímica, todo lo que 
tiene que ver con un principio de po-
der acceder a fondos, fondos que ade-
más van a ser muy promisorios para 
los tiempos que vienen y eso también 
es más que importante. Y después, por 
supuesto, con distintas reuniones”.
A esto agregó: “Han sido muy fructí-
feras y que nos van a abrir las puertas, 
sobre todo en los tiempos que vienen, 
para desarrollar esta industria que es 
la minería. Siempre trabajando dentro 

del marco y del ámbito de lo que es 
la licencia social. Nosotros sabemos 
y estamos convencidos que tiene que 
ser una minería responsable y amiga-
ble con el medioambiente, lo hacemos 
saber acá en el lugar donde vamos y 
tenemos la suerte de saber que la mi-
nería, que se hace en todos los países 
del mundo, en Canadá, en Australia, 
en Perú, en Chile, Colombia, absolu-
tamente la minería es parte de lo que 
es inexorablemente cada una, diga-
mos, en materia económica de cada 
uno de los estados. Entonces, la ver-
dad que ha sido muy fructífera, insis-
to, pero preguntas de parte de usted 
para lo que precise”.
Por su lado, el ministro de Minería 
dijo: “Damos reglas de juego claras 
para los que vienen a invertir”.
El gobernador además habló de su 
reunión con autoridades nacionales 
días atrás. “Tuvimos la oportunidad 
de hablar de la obra pública. El pre-
sidente tiene una mirada puesta en el 
equilibrio fiscal. Nosotros tenemos la 
mirada de baja en reducción de car-
gos políticos, y otras medidas austeras 
que hemos podido poner en práctica. 
Este el peor momento de la historia”.
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04. MINERIA 05

El Ministro de Minería de San Juan dijo en Canadá 
que apuestan a la “seguridad jurídica e institucional”
Juan Pablo Perea, ministro de Minería de San Juan, disertó ayer en el marco del “Argentina Day” de la feria minera de Canadá, más conocida 
como PDAC, las siglas en inglés de Prospectors and Developers Association of Canada.
“Estamos enfocados en lo que debe-
mos hacer, desde nuestro Ministerio 
y en nuestra gestión, sabemos que te-
nemos que apostar a la seguridad ju-
rídica e institucional”, fue uno de los 
conceptos centrales del funcionario en 
su disertación pública, luego de la del 
gobernador Orrego, quien fue el único 
mandatario provincial presente en el 
encuentro y el encargado exclusivo de 
hacer la apertura.
El “Día Argentino” es un espacio don-
de la Cancillería Argentina y el CFI or-
ganizaron una presentación del poten-
cial minero argentino. Fue el momento 
también, en el que San Juan aprovechó 
para presentar su cartera de proyectos, 
el potencial geológico y dar a conocer 
las políticas específicas que se llevan 
adelante en materia minera. Sin dudas, 
también fue la vidriera para mostrar sus 
proyectos de cobre, como Josemaría, 
Los Azules, El Pachón, Filo del Sol y 
Altar.
Es que hoy el cobre cumple un rol es-
tratégico como aliado en la producción 
de las energías limpias y posiciona a 

San Juan en un nuevo escenario de po-
sibilidades. Mostrar la minería de San 
Juan al mundo forma parte de las es-

trategias en busca de inversiones y en 
línea con lo que fue la participación de 
la provincia en la gira europea en Ale-

mania y Bruselas, junto a las provincias 
del litio, realizado el mes anterior.

Amplia participación de proveedores mineros 
de la CASEMI de San Juan en la feria de Toronto

La gran feria PDAC que tiene lugar en Toronto cada marzo y que había desatado un quiebre entre los proveedores mineros sanjuaninos, final-
mente recibió a una nutrida delegación de empresarios locales. Se trata de los prestadores nucleados en la Cámara de Servicios Mineros (CASE-
MI) quienes, en un grupo encabezado por su presidente, Juan Pablo Delgado, están participando de la Prospectors and Developers Association 
of Canadá; por sus siglas en inglés.
De esa forma, la austera misión pro-
vincial, encabezada por el gobernador 
Marcelo Orrego y el ministro de Mine-
ría, Juan Pablo Perea, fue acompañada 
por este otro grupo de sanjuaninos que 
fueron por su cuenta en busca de con-
tactos y negocios.
La gran presencia del empresariado fue 
un respaldo también a las disertaciones 
públicas en el “Argentina Day” del go-
bernador Marcelo Orrego y su Ministro 
de Minería, Juan Pablo Perea.
Mientras el gobernador destacó el gran 
potencial del cobre que tiene San Juan, 
por su lado, Perea dijo que su gestión 
apostará a la seguridad jurídica e insti-
tucional. Cabe destacar que Orrego fue 
el único mandatario provincial presente 
en el encuentro y el encargado exclusi-

vo de hacer la apertura.
El “Día Argentino” es un espacio don-
de la Cancillería Argentina y el CFI or-
ganizaron una presentación del poten-
cial minero argentino. Fue el momento 
también, en el que San Juan aprovechó 
para presentar su cartera de proyectos, 
el potencial geológico y dar a conocer 
las políticas específicas que se llevan 
adelante en materia minera. Sin dudas, 
también fue la vidriera para mostrar sus 
proyectos de cobre, como Josemaría, 
Los Azules, El Pachón, Filo del Sol y 
Altar.
En la actualidad, el cobre cumple un 
rol estratégico como aliado en la pro-
ducción de las energías limpias y posi-
ciona a San Juan en un nuevo escenario 
de posibilidades. Mostrar la minería de 

Josemaría recibió el premio 
“Thayer Lindsley 2024”

En el marco de la PDAC 2024, el Proyecto Josemaría recibió  el pre-
mio “Thayer Lindsley 2024”, en reconocimiento al trabajo realizado 
en la identificación de tres depósitos de pórfido, que hoy conforman 
el Districto Vicuña, en el norte de San Juan.
Sobre este reconocimiento Alfredo 
Vitaller expresó: “Este es un recono-
cimiento a todo el trabajo coordinado 
de un gran equipo, los que están en 
Batidero, la Loguera, nuestras casas 
de relacionamiento, y demás oficinas 

en San Juan, Buenos Aires y Canadá.”  
Felicitamos a  Wojtek Wodzicki, Bob 
Carmichael, Diego Charchaflie, Patri-
cio Jones, Martin Rode, Alfredo Vita-
ller y Juan Arrieta por este gran logro.

San Juan al mundo forma parte de las 
estrategias en busca de inversiones y en 
línea con lo que fue la participación de 

la provincia en la gira europea en Ale-
mania y Bruselas, junto a las provincias 
del litio, realizado el mes anterior.
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06. LOCALES LOCALES. 07

Ingeniería realiza nuevamente su 
“Facultad Abierta”

Esta actividad será los días 4 y 5 de abril y está destinada a estudiantes de los últimos años de nivel secundario.

Durante los días 4 y 5 de abril, la Fa-
cultad de Ingeniería (FI) realiza nue-
vamente su jornada de “Facultad 
abierta”. Tendrá lugar en el edificio 
principal  en horarios de 9 a 12 y de 15 a 
18. El objetivo es dar a conocer y mos-
trar in situ, a estudiantes de escuelas 
secundarias, las 13 (trece) carreras de 
grado disponibles en la unidad aca-
démica. “La idea es -explicó el deca-
no Oscar Mario Fernández-, que nos 
visiten y den un recorrido, para que 
estudiantes, docentes y nodocentes, 
les puedan mostrar la realidad de las 
distintas carreras que quieren cursar”.
Si bien hace varios años que la FI rea-
liza esta jornada abierta, a partir del 
año pasado cambió la modalidad, rea-
lizándola a principio de año y no en 
septiembre como era antes. “Se hace 
a inicio del año para que las personas 
interesadas tengan la oportunidad de 
elegir y arrancar con el curso de ingre-
so de modalidad virtual a partir del 15 
de abril” acotó el decano.
“Esto resultó bastante positivo -expli-
có el secretario de Extensión Univer-
sitaria Orlando Boiteux- porque el año 
pasado, en septiembre, teníamos 300 
personas que ya eran ingresantes”.
“Además, esta doble posibilidad de 
curso de ingreso -uno virtual en abril y 
otro presencial en diciembre y febrero- 
les permite a los/as aspirantes, tener 
doble chance -agregó Boiteux- por-
que en el caso que no puedan aprobar 
una de las asignaturas en el virtual, la 
pueden aprobar en el curso intensivo 
presencial”. El curso de ingreso de la 
Facultad de Ingeniería tiene dos asig-

naturas: Lectura comprensiva y Mate-
mática.
“Este año -continuó diciendo el se-
cretario- abriremos la oferta por nu-
cleamientos, además de no usar más 
folletos impresos en papel, sino que 
nos sumergimos en la era digital, y nos 
manejaremos con QR para que los es-
tudiantes puedan observar en sus dis-
positivos información sobre las carre-
ras, videos, imágenes, etcétera”.
“Hemos invitado a la Cámara indus-
trial y a proyectos mineros para que 
estén presentes en un stand, quienes 
expondrán junto con egresados de la 
Fi, que están trabajando en esas em-

presas. De esta manera, las personas 
interesadas no sólo conocerán la oferta 
académica de la Facultad, sino las po-
sibilidades de inserción laboral”- fina-
lizó el secretario de Extensión Univer-
sitaria de la FI.

CONTINÚAN LAS 
INSCRIPCIONES PARA LOS 

TALLERES DE ORIENTACIÓN 
VOCACIONAL

Estas actividades se realizarán durante 
todo el año, son abiertas y gratuitas. La 
Dirección de Psicología y Psicopeda-
gogía dependiente de Secretaria Aca-
démica de la Universidad Nacional de 

San Juan, informa que continúa con 
las inscripciones a Talleres de Orien-
tación Vocacional para estudiantes de 
cualquier institución educativa de San 
Juan.
Los talleres son gratuitos, constan de 
4 encuentros y se realizarán en hora-
rio de mañana, de manera permanente 
durante todo el año desde febrero has-
ta noviembre.
Las inscripciones a los talleres son de 
forma presencial por la Dirección de 
Psicología y Psicopedagogía ubicada 
en Avda. Libertador Gral. San Martín 
1109 -Oeste- CP J5400 San Juan- Facul-
tad de Ingeniería- en horario de 9 a 12.

Presentan Informes de Avances de Proyectos 
de Investigación de la UNSJ

Hasta esta fecha se prorrogó para aquellos/as directoras/es que todavía no enviaron el documento y luego se dará inicio a la evaluación.
Eric Laciar, secretario de Ciencia y 
Técnica de la Universidad Nacional 
de San Juan, comentó que esta semana 
se presentarán los Informes de Avance 
de los Proyectos de Investigación de la 
UNSJ.
La Institución cuenta con tres catego-
rías de proyectos, los Proyectos de In-
vestigación y Creación, los Proyectos 
de Desarrollo Tecnológico Social y los 
Proyectos de Jóvenes Investigadores, 
los cuales son bianuales, por esto co-
rresponde presentar los informes a la 
mitad de la ejecución de los proyectos, 
es decir, después del año.
Según expresó Laciar, la Secretaría tie-
ne estipulada hasta hoy una prórroga 
para aquellas/os directoras/es que 
todavía no lo han presentado (deberá 
hacerse por mesa de entrada de cada 
unidad académica), para luego co-
menzar con la evaluación y así poder 
desembolsar la segunda cuota de los 
proyectos.
Además, el Secretario indicó que, en 

general, hay una continuidad de pro-
yectos: “Los investigadores vienen de-

sarrollando en tiempo y forma los pro-
yectos, a pesar de las dificultades que 

atraviesa al país”.
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08. DEPARTAMENTALES  DEPARTAMENTALES. 09

Mes de la Mujer en 
Albardón: Maratón en el 
Parque Latinoamericano

En el mes de la mujer se llevaron a cabo actividades especiales en el 
departamento de Albardón, entre ellos la más destacada fue la Mara-
tón de la Mujer realizada en el Parque Latinoamericano.

Un día a pleno donde hubo varias acti-
vidades que acompañaron la maratón. 
El Área Mujer Género y Diversidad de 
la Secretaria de Desarrollo Humano 
Municipal; participaron de dicho even-
to entregando información y concienti-
zando sobre las distintas problemáticas 
del área en el departamento albardone-
ro. 

ACTIVIDADES ESPECIALES 
QUE REÚNEN A LA MÚSICA, 

EL CANTO Y EL BAILE
Siguiendo con las actividades especia-
les dedicadas a la mujer  el Parque La-
tinoamericano es el protagonista para 
reunir a la familia. Se llevaron a cabo: 
Feria de Artesanos,   Academias de 
Danzas deleitaron en el lugar con sus 
bailes, bandas en vivo entre otros. 

Culminaron las 
Nochecitas veinticinqueñas 

en Villa Santa Rosa
Se realizó la última jornada de las Nochecitas Veinticinqueñas, en esta 
oportunidad se llevó a cabo en Villa Santa Rosa.
 Agradecemos a los artistas, las acade-
mias de danzas, a los artesanos, em-
prendedores locales y a todo el público 
que se dio cita para participar y disfru-
tar de estos espectáculos en cada una 
de las zonas de nuestro querido 25 de 

Mayo. 
 Felicitamos a la Secretaría de Turismo 
y Cultura, a su responsable Prof. Gladys 
Otiñano y a todo el equipo de Turismo 
y Cultura, por haber desarrollado en 
conjunto este proyecto cultural.

Buscan mejorar los 
servicios de agua en 

25 de Mayo
El Sr. Intendente, Rodolfo Jalife mantuvo una reunión con Autoridades 
de OSSE, Obras Sanitarias Sociedad del Estado. Estuvo presente el Sr. 
Roque Camaya, Jefe de Planta, el Arquitecto Rodríguez, Jefe Región I, 
Ing. José García, Jefe de Área  de Servicio Interior y Federico González 
perteneciente al Área Técnica Interior. En dicha reunión se dialogó so-
bre seguir acciones en conjunto para mejorar los servicios de agua en 
el departamento 25 de Mayo.

CONTINÚAN LOS TRABAJOS 
DE CONSTRUCCIÓN DE NICHOS 

EN EL CEMENTERIO 
VEINTICINQUEÑO

Se puso en marcha la segunda etapa 
de la construcción de nichos en el ce-
menterio departamental. El Señor In-
tendente Jalife  estuvo recorriendo las 

obras y en dicha oportunidad también  
recorrió el cementerio con el encargado 
del mismo, el Señor Alfredo Villegas, 
con quien intercambió ideas para mejo-
rar los servicios correspondientes.

25 DE MAYO: BUSCAN TRABAJAR 
EN CALLE COSTA CANAL PARA 

MEJORAR LA TRANSITABILIDAD 
DE LOS VECINOS 

El intendente veinticinqueño Rodolfo 
Jalife se reunió con el Inspector Víctor 
Gutiérrez, de Vialidad Provincial, para 
coordinar los trabajos en conjunto que 

se realizarán en calle Costa Canal, des-
de calle Divisoria hasta calle 10. 
 Se hará aporte de material, ensanche 
de calle y reconstitución de material. 
Estos trabajos darán inicio la próxima 
semana.

Continúan los 
megaoperativos de 

limpieza  en 9 de Julio
Se realizó un megaoperativo en el Barrio Palmares que arrojó resul-
tados significativos, personal de la Municipalidad de 9 de Julio se des-
plegaron en el área para abordar diversas problemáticas que aqueja-
ban a la comunidad.

Entre los logros más destacados, se re-
tiraron más de 18 camiones cargados de 
basura, chatarra y otros desechos, in-
cluyendo la limpieza total de un zanjón 
utilizado ilegalmente como depósito de 
desechos. Además, se llevaron a cabo 
tareas de poda para mejorar la visibili-
dad y el alumbrado público. Se reem-
plazaron 35 farolas dañadas, se brindó 
atención primaria de la salud, se vacu-
naron perros contra la rabia y se reali-
zaron 6 vaciamientos de pozos ciegos.
La jornada no solo dejó al Barrio Pal-
mares con un aspecto renovado, sino 
que también fortaleció el sentido de 
comunidad y la colaboración entre au-
toridades y vecinos, sentando un prece-
dente para futuras acciones de mejora y 
desarrollo en la zona.

9 DE JULIO CELEBRÓ EL 
“CARNAVAL DE LA GENTE”

El departamento nuevejulino recibió a 

familias, turistas y vecinos que se acer-
caron a vivir  “El carnaval de la gente”, 
San Juan disfrutó de una enorme pues-
ta en escena con música y baile en este 
verano 2024. Autoridades sanjuaninas  
se hicieron presentes para acompañar 
al intendente Daniel Banegas en la co-
ronación de la reina del “carnaval de la 
gente”, además de compartir junto a 
la comunidad  un momento único lle-
no de sonrisas y alegrías brindadas por 
quienes trabajaron arduamente para ce-
lebrar el carnaval.
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El municipio de Calingasta 
continua trabajando en la 
erradicación del arbolado 

publico seco
La Municipalidad de Calingasta a través de la Dirección de Obras, ser-
vicios Públicos y Medio Ambiente está llevando adelante, la erradica-
ción en estado vegetativo (seco) de 44 álamos situados en el barrio La 
Alameda de la localidad de Barreal. Para la realización de este trabajo 
se cuenta con la autorización de la Secretaria de Arbolado Público Ur-
bano Provincial.
 Se agradece la colaboración de la comisaría 33° para llevar 
a cabo esta tarea.

SE REALIZARON MEJORAS EN EL CENTRO DE 
SALUD DE TAMBERÍAS, CALINGASTA

Se dejó inaugurado, en las instalaciones del centro de sa-
lud Tamberías, el mástil con el significativo emblema patrio 
como lo es la Bandera Argentina. Formaron parte de este 
sencillo acto, autoridades de la Municipalidad de Calingas-
ta, personal de dicho Centro de Salud y Hospital Dr. Aldo 
Cantoni de la Villa de Calingasta, como así también, Fuer-
zas de seguridad, Instituciones locales y vecinos de la zona.

El Club Deportivo 
Social y Cultural Angaco 

llegó a lo más alto
Atrás quedó el césped y el esfuerzo deportivo, los entrenamientos, 
concentración y partidos. Hoy es momento de disfrutar lo logrado y 
mirar con fuerza y fe el futuro.
¡Felicitaciones equipo femenino de fút-
bol de nuestro amado club! Hoy logra-
ron por primera vez ser subcampeonas 
en la Copa de Campeones de la Liga, 
algo único y muy bien logrado. 
El pueblo de Angaco está  orgulloso y 
eufórico de ustedes, porque juntos, lle-
nos de humildad y compromiso los ob-
jetivos se logran.
Felicitaciones al cuerpo técnico, auto-
ridades del club y nuestras jugadoras.

ANGACO SIGUE APOSTANDO AL 
DEPORTE

El intendente de Angaco José Castro, 
recibió a Andrés “Canelito” Tejada, 
boxeador del departamento, que visitó 
el municipio para hablar sobre la pelea 
que defenderá en una velada extraordi-
naria de box hoy en club Mocoroa, en 
pelea de fondo.
“Es un orgullo trabajar junto a nuestros 
deportistas y apoyar cada una de las ac-

tividades propuestas para que puedan 
desarrollar sus carreras.” Comentó a 

través de redes sociales, el intendente, 
José Castro.

Calingasta el departamento 
con más indicaciones 
geográficas de vinos

El viaje desde lo general hacia el detalle y lo particular  en el vino 
argentino. De eso se tratan las tres nuevas Indicaciones Geográficas 
(IG) aprobadas por el Instituto Nacional de Vitivinicultura  Hilario, So-
rocayense y Tamberías desde ahora tiene estatus para distinguirse de 
los vinos de San Juan. Luego del pedido realizado por la Municipalidad 
de Calingasta, el INV oficializó mediante las resoluciones 35/2023, 
36/2023 y 37/2023 el reconocimiento, registro, protección y derecho 
a uso de las nuevas IGs.
Las tres flamantes IG forman parte de 
una mayor, también poco conocida en 
el mercado, llamada Calingasta o Va-
lle de Calingasta. Ubicada entre la Pre 
Codillera y el Cordón Ansilta en la cor-
dillera sanjuanina, es un amplio valle 
con sentido norte sur por el que escurre 
el río Los Patos desde los 1900 metros 
hasta los 1300 metros sobre el nivel del 
mar. La mención del río no es un dato 
casual: a su paso se entreveran los viñe-

dos regados con sus aguas y se define 
un rosario de parajes y poblados entre 
los que destacan Barreal (que ya era 
IG), Hilario, Sorocayense y Tamberías. 
En conjunto, el valle de Calingasta da 
cuenta de 5 IG que amparan unas 208 
hectáreas de viña, de las cuales 193 son 
tintas, 10 blancas y 5 rosadas.
Las tres IG recientemente aprobadas 
en San Juan, Hilario, Sorocayense y 
Tamberías, están en un punto medio 

entre ellas. Por un lado, dan cuenta de 
diferencias de suelo y de clima, pero su 
trazado parece más cartográfico que 
vitícola ya que en rigor se apoya en el 
alcance que tienen los canales de rie-
go de igual nombre (dato: podría ser 
un equivalente a escala de la Primera 
Zona Vitícola, que hace referencia al la 
primera sección de riego). En este úl-

timo sentido, las flamantes IG defien-
den más los nombres de los lugares que 
los estilos de vino: solares, con elevada 
frescura y sabores frutales cuando están 
bien cosechados. En todo caso, ahora 
existe una herramienta para dar cuenta 
de las diferencias entre ellos de cara al 
consumidor. Y eso es siempre una bue-
na noticia de cara al futuro.
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Los cauceteros siguen 
avanzando en prestaciones 

para mejorar su salud
El Centro de Notificaciones y Denuncias sobre Chagas, ubicado en el 
Centro de Zoonosis Municipal, ya está operativo tras una capacitación 
integral del personal municipal.

De lunes a viernes, de 08:00 a 13:00, 
acércate con la muestra de vinchucas 
a la sede que se encuentra en el CE-
DEMU (Calle Belgrano 180) para eva-
luación por Salud Pública. Descubre 
si el vector porta el tripanosoma cruzi. 
En caso de picadura, Salud Publica 
realizará el  análisis correspondiente 
descartar el virus en los integrantes del 
hogar. ¡Juntos, cuida-
mos de nuestra salud y 
bienestar!

CAUCETE CELE-
BRÓ EL ÉXITO DE 
LAS NOCHECITAS 

CAUCETERAS
Un espacio dedicado al 
disfrute de  la familia 
y los amigos, apoyar a 
los talentosos  artistas 
locales y reafirmar el  
compromiso con la cul-
tura.
Desde el 10 de febre-
ro, el arte ha llenado 
de alegría Pie de Palo, 
Villa Independencia, el 

Camping Municipal y el Parque Liber-
tadores de América. Solistas, bandas y 
academias locales se unieron para crear 
una experiencia cultural única que lleva 
4 años de vigencia.
El cierre en el Parque Libertadores de 
América fue el broche de oro ¡Gracias a 
todos por hacer de las Nochecitas Cau-
ceteras un éxito rotundo

La municipalidad de 
Caucete sigue renovando 

espacios verdes
La plazoleta del B° Justo Castro 4 Sur ha sido renovada con nuevos 
juegos para los pequeños vecinos del barrio.
El espacio de juegos infantiles ahora 
cuenta con un diseño moderno de base 
espacial, columpio integrado para ni-
ños con discapacidad, calesita y más. 
De esta manera seguimos renovando y 
transformando nuestros espacios ver-
des en lugares para disfrutar.

RECOMENDACIONES PARA 
TRANSITAR EN LA ROTONDA DE 

INGRESO A DIAGONAL 

SARMIENTO EN CAUCETE
Transitar con precaución en la zona de 
la rotonda de ingreso a Diagonal Sar-
miento por Ruta Nacional N° 20 debido 
a trabajos provisorios de mejoras reali-
zados por la Municipalidad de Cauce-
te, en coordinación con la Dirección 
Nacional de Vialidad. Estas mejoras 
tienen como objetivo optimizar la cir-
culación de tránsito en este acceso vital. 
Estas intervenciones resultan ser pro-

visorias hasta tanto Vialidad Nacional  
apruebe y lleve adelante un proyecto de 
Rotonda definitivo, el cual ya ha sido 

presentado por esta Municipalidad al 
organismo nacional.

Capital tuvo su reunión 
del Comité de Crisis 
para actuar en casos 

de emergencia
Se llevó a cabo una reunión en la Sala de Cuadros del Palacio Munici-
pal, en donde estuvo presidida por la Sra. Intendente de la Ciudad de 
San Juan, Dra. Susana Laciar. Además asistieron los equipos técnicos 
del Gobierno Provincial, (Defensa Civil, Salud Preventiva, Desarrollo 
Humano, entre otros, juntos con funcionario y  técnicos de las áreas de 
Salud, Servicios  y de Obras del municipio capitalino. 
 En la oportunidad delinearon acciones 
conjuntas para hacerle frente a cual-
quier tipo de contingencia que se pue-
de producir en la provincia.

 Para ello las áreas citadas deben estar 
preparadas para prevenir cualquier tipo 
de riesgo que  amenace la salud de la 
población.

Tal es así que concluyeron en articular 
acciones conjuntas entre las dependen-
cias municipales con las de la provin-
cia.

Cabe destacar que este Comité de Cri-
sis actúa mancomunadamente con el 
resto de los municipios de San Juan.  

Finalizó el reparto de 
boletas de Rentas en la 

Ciudad de San Juan
La Municipalidad de la Ciudad de San Juan informa a los contribuyen-
tes que el proceso de distribución de boletas de rentas a domicilio ha 
concluido.
A aquellos ciudadanos que no hayan re-
cibido la boleta correspondiente se les 
sugiere imprimir el documento desde 
la página oficial del municipio www.
municipiosanjuan.gob.ar o bien enviar 
un mail a rentas@municipiosanjuan.
gob.ar solicitando el envío de la misma. 
En caso de ser necesario, acercarse por 
el Área de Rentas para obtener una co-

pia impresa.
Es importante recordar que los contri-
buyentes pueden abonar las tasas mu-
nicipales en diversas entidades habili-
tadas para tal fin: Banco San Juan, San 
Juan Servicios, Plus Pagos, Pago Fácil, 
Rapipago, Banelco, Link, Lotipago y 
Cobro Express.
El municipio recuerda que la fecha de 

vencimiento anual para el pago de las 
tasas municipales se fijó para el 27 de 
marzo de 2024. Es fundamental que los 
contribuyentes cumplan con este plazo 
para sumar beneficios y evitar recargos.
Ante cualquier consulta o para obtener 
asistencia relacionada con el proceso 
de pago, los contribuyentes pueden 
dirigirse a las oficinas de Rentas de la 
Municipalidad de San Juan, donde el 

personal estará disponible para brindar 
la atención necesaria, o través de los 
canales oficiales de comunicación de la 
Ciudad.
La Municipalidad de la Ciudad de San 
Juan agradece el compromiso de todos 
los ciudadanos en el cumplimiento de 
sus obligaciones tributarias, contribu-
yendo así al desarrollo y bienestar de 
nuestra comunidad.
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San Juan sumó a Mendoza a la Mesa del Cobre
San Juan sumó a Mendoza a la Mesa del Cobre en el marco de la PDAC 2024, la reciente convención internacional de minería y exploración de 
Canadá.
La invitación la formalizó a su par de 
Mendoza, Alfredo Cornejo, el goberna-
dor de San Juan, Marcelo Orrego; en el 
pequeño acto protocolar que oportuna-
mente se hizo en el pabellón argentino.
“En nuestra gira en la Unión Europea 
dimos un paso que para nosotros es 
fundamental, así que lo invitamos a San 
Juan a la feria minera que se va a reali-
zar del 21 al 23 de mayo, donde se va a 
conformar la Mesa del Cobre, en donde 
aparte de las provincias de Salta, Cata-
marca y San Juan, seguramente Alfredo, 
va a estar compartiendo con nosotros 
esa mesa que tanto necesitamos”, ex-
presó el primer mandatario sanjuanino.
Bajo el liderazgo de San Juan con Orre-
go, la Mesa del Cobre queda conforma-
da ahora por los gobernadores Raúl Jalil 
de Catamarca; Gustavo Sáenz de Salta y 
Alfredo Cornejo, el gobernador de Men-
doza.
La Mesa del Cobre se acordó en Bruse-
las durante la reciente misión a Europa 
por minerales críticos, de la que forma-
ron parte los gobernadores del litio y el 
cobre. Tal como lo adelantó el goberna-
dor, la formalización de la Mesa se rea-
lizará en San Juan hacia fines de mayo, 
en el marco de la Expo San Juan Minera.
Con la incorporación de Mendoza, se 

potencian las voluntades de esta alian-
za en pro del desarrollo de los proyectos 
de cobre con los que consta Argentina, 
en el pleno crecimiento mundial de las 
energías limpias de la cual el metal rojo 

es actor estratégico.
En el caso de Mendoza, se da en un mo-
mento particular. Recientemente se co-
menzó a perforar en el proyecto de cobre 
Cerro Amarillo, Malargüe, luego de más 

de diez años sin actividad minera meta-
lífera en la provincia a raíz de las restric-
ciones de la 7722; por lo que participar 
de esta Mesa del Cobre significa un im-
pulso extra para la minería en Mendoza.

Thornton, de Barrick, pierde espacios 
en la junta ejecutiva de la compañía

El presidente ejecutivo de Barrick Gold Corp., John Thornton, pasó a ser presidente después de casi una década en el cargo.
El cambio es indicador de un cambio de 
enfoque en la empresa canadiense que 
alguna vez se centró predominantemen-
te en el oro.
Bristow, de Barrick, ha seguido adelan-
te con proyectos destinados a aumentar 
la producción de cobre de la empresa, 
incluido un desarrollo de cobre de 7 mil 
millones de dólares en Pakistán.
Por eso no extraño que a principios de 
este año, Bristow se acercó a los princi-
pales accionistas de First Quantum Mi-
nerals Ltd., que opera importantes acti-
vos de cobre, para discutir una posible 
adquisición.
Mientras tanto, la producción de oro de 
Barrick ha caído a mínimos de varias 
décadas, mientras que Newmont Corp., 
su antiguo rival de la industria, cerró 
recientemente una enorme adquisición 
que lo catapulta muy lejos de la liga de 
Barrick en producción de oro.

NUEVOS AIRES
El cambio es “el más adecuado para la 
próxima fase de crecimiento de la com-
pañía”, dijo el miércoles el segundo ma-
yor productor de oro del mundo en un 
documento regulatorio.
“En su calidad de presidente, el Sr. 
Thornton continuará brindando lideraz-
go y dirección a la junta y facilitando las 
operaciones y deliberaciones de la junta 
y la satisfacción de las funciones y res-

ponsabilidades de la junta bajo su man-
dato”, dijo Barrick.
Thornton, un exbanquero de inversiones 
de Goldman Sachs Group Inc., se unió a 
Barrick en 2012 como director bajo la di-
rección del fundador Peter Munk.
Además, jugó un papel decisivo en la fu-
sión de Barrick por valor de 5.400 millo-

nes de dólares con Randgold Resources 
Ltd., en la que el fundador de Randgold, 
Mark Bristow, se convirtió en director 
ejecutivo de Barrick en 2019.
Thornton también forjó vínculos entre 
Barrick y empresas mineras chinas, in-
cluidas Shandong Gold Mining Co Ltd. 
y Zijing Mining Group Co Ltd., ambas 

socias en las operaciones de Barrick.
En su calidad de presidente ejecutivo 
visitó en varias oportunidades San Juan 
para supervisar el trabajo operativo en la 
mina Veladero, lo mismo que para sellar 
la alianza con Shandong Gold que inclu-
yó quedarse con el 50% de la mina tras 
la inversión de 960 millones de dólares.

Pacto de Mayo: Nicolás Posse recibió a los 
gobernadores en el primer cónclave en Casa Rosada

Con asistencia casi perfecta y sin la presencia del presidente Javier Milei, el gobierno nacional y las provincias avanzaron en un acuerdo global 
que permita agilizar las reformas por ley que quiere imponer la Casa Rosada para mejorar la economía y al mismo tiempo generar mecanismos 
para que el impacto del ajuste no sea tan fuerte en el interior.
“Fue una reunión muy positiva. Hubo 
algunos gobernadores en contra de al-
gunos puntos, pero la mayoría está a fa-
vor de tratar la ley de Base y avanzar en 
acuerdos”, dijo el ministro del Interior, 
Guillermo Francos al término de la re-
unión.
En relación al tema de la eventual res-
titución de Ganancias para compen-
sar el recorte de gastos a las provincias 
Francos dijo que se analizó atender el 
reclamo de los gobernadores, pero no 
se alcanzó un acuerdo total. La idea en 
adelante es armar una comisión de tra-
bajo para analizar ese tema junto con los 
temas propuestos en los 10 puntos por 
Milei para el Pacto de Mayo y una nueva 
ley Base.
A la vez, el ministro del Interior dijo que 
se decidió avanzar con un consenso par-
lamentario en torno a la ley Base origi-
nal con modificaciones que contempla-
rá, entre otras cosas, la declaración de 
emergencias, las facultades delegadas, 
la protección a las grandes inversiones 
y el régimen hidrocarburífero. “La ma-
yoría de los gobernadores estuvo a favor 
de ello”, dijo.

TEMAS NO RESUELTOS
En el comunicado oficial de la Casa Ro-
sada se deslizaron los temas que no que-
daron resueltos. “El Gobierno propuso 
promover un paquete de alivio fiscal que 
incluye una Moratoria Impositiva, la 
Modificación a los Impuestos Internos 
al Tabaco, y la Eliminación del Impues-
to a la Transferencia de Inmuebles de 
Personas Físicas y Sucesiones Indivi-
sas”, dice el testo.
Por otra parte, detallaron que se con-
versó acerca de “cambios en la Ley de 
Ingresos Personales, la eliminación de 
ciertas exenciones que aplican sobre la 
misma, y la modificación del Monotri-
buto, aumentando las escalas de montos 
de facturación y de las cuotas fiscales”. 
Por último, se propuso el impulso del 
Régimen de Transparencia Fiscal al 
Consumidor. Pero nada quedó acorda-
do.
-JUBILACIONES Y GANANCIAS: A 

cambio de ello, el go-
bierno se comprometió 
a avalar un paquete fis-
cal con la restitución del 
impuesto a las Ganan-
cias coparticipable a las 
provincias y el impuesto 
a las transferencias de 
los combustibles, entre 
otras cosas. Estos temas 
reclamados por las pro-
vincias quedaron bajo 
análisis a futuro
A la vez, Francos ade-
lantó que el Gobierno 
presentará un proyecto 
de ley que incluirá una 
fórmula de actualización 
de jubilaciones y otro 
para la cuarta categoría 
de Ganancias. “No está 
dentro de las competencias nacionales 
ni los fondos docentes ni el transporte”, 
aclaró en relación a la poda de esos fon-
dos.
Además de Francos, en la conferencia 
de prensa estuvieron los gobernadores 
Raúl Jalil (Catamarca) y Rogelio Frige-
rio (Entre Ríos). Ambos coincidieron 
que la reunión con el gobierno fue “muy 
positiva” y aclararon que en adelante se 
debe seguir trabajando para profundizar 
los acuerdos parlamentarios para tratar 
la ley Base.
-LAS PROPUESTAS EN DEBATE: El 
Gobierno destacó la necesidad de avan-
zar en el Congreso con las privatizacio-
nes, la desregulación de la economía y 
las facultades legislativas delegadas al 
Poder Ejecutivo. Todo esto forma parte 
de la ley de Base que contemplaba 644 
artículos en su redacción original y que 
en el debate en la Cámara de Diputados 
se redujo a 300 artículos, por lo que Mi-
lei decidió retirar del recinto la iniciativa 
que volvió a foja cero.   
El Gobierno ofrecería como herramien-
ta central para amortiguar el impacto del 
ajuste la restitución de Ganancias para 
salarios mayores a los 2,3 millones de 
pesos mensuales con lo que estiman que 
la Casa Rosada ofrecería así un ingreso 

a las provincias de 6.000 millones de dó-
lares al año.
Por otra parte, la intención del gobier-
no en esta reunión preliminar que se dio 
hoy con la mayor parte de los mandata-
rios provinciales es acercar posiciones 
para que el 25 de Mayo se pueda firmar 
en Córdoba el Pacto de Mayo que anun-
ció Milei en el Congreso con 10 puntos 
básicos para la economía argentina que 
se viene. 
-QUEJA DE LOS GOBERNADORES: 
El gobierno intentó contener el males-
tar de los gobernadores ante el ajuste y 
el recorte de fondos que impuso Milei 
en las últimas semanas. Pero no hubo 
caso. Hay mandatarios como Axel Ki-
cillof  (Buenos Aires), Ricardo Quintela 
(La Rioja) o los patagónicos que están 
muy molestos con la Casa Rosada por 
ese ajuste.
Hubo incluso el planteo de algunos 
mandatarios peronistas para avanzar 
con el impuesto a las grandes fortunas 
como mecanismo de recaudación co-
participable y amortiguar el impacto de 
los recortes nacionales. Pero este tema 
fue descartado de plano por la Casa Ro-
sada.
Entre los items de la grilla de fondos na-
cionales que empezaron a verse recorta-

dos desde la Casa Rosada se ubican los 
Aportes del Tesoro Nacional, las trans-
ferencias por el Impuesto al Cheque, la 
recaudación del Impuesto a las Ganan-
cias que fue eliminado por Sergio Mas-
sa en medio de la campaña electoral del 
año pasado y el Impuesto a las Transfe-
rencias de los Combustibles.
Por el lado de las provincias se hicie-
ron presentes en la Casa Rosada los 
gobernadores de Santiago del Estero, 
Gerardo Zamora; de Misiones, Hugo 
Passalacqua; de San Luis, Claudio Pog-
gi; de Neuquén, Rolando Figueroa; de 
Chaco, Leandro Zdero; de Jujuy, Carlos 
Sadir; de San Juan, Marcelo Orrego; de 
Córdoba, Martín Llaryora; de Tierra del 
Fuego, Gustavo Melella; de La Pampa, 
Sergio Ziliotto; de Buenos Aires, Axel 
Kicillof; de Chubut, Ignacio Torres; de 
Entre Ríos, Rogelio Frigerio; de Río Ne-
gro, Alberto Weretilneck; de Corrientes, 
Gustavo Valdés; de Tucumán, Osvaldo 
Jaldo; de Salta, Gustavo Sáenz; de Cata-
marca, Raúl Jalil, de Santa Cruz; Claudio 
Vidal; las vicegobernadoras de La Rioja, 
Teresita Madera; de Mendoza, Hebe 
Casado, y de Santa Fe, Gisela Scaglia, el 
vicegobernador de Formosa, Eber Solís; 
y el jefe de gobierno de la Ciudad Autó-
noma de Buenos Aires, Jorge Macri.

CAEM apoya el llamado de 
Milei al “Pacto de Mayo”

EL COMUNICADO DE LA INSTITU-
CIÓN: “Desde la Cámara Argentina de 
Empresas Mineras (CAEM) apoyamos 
la iniciativa del Gobierno nacional de 
acordar junto a las autoridades provin-
ciales principios rectores que guíen el 
desarrollo social, productivo  y econó-
mico de nuestro país.
Como industria caracterizada por traba-
jar con proyectos de largo plazo, sabe-
mos que los consensos son el único ca-
mino posible para generar políticas que 
trasciendan a los gobiernos de turno y a 
las necesidades coyunturales. De allí la 
importancia de este llamamiento, donde 

se destaca el rol de las provincias.
Definir un acuerdo de base es funda-
mental para todas las actividades pro-
ductivas, dado que para el crecimiento 
se requieren certezas en cuestiones le-
gales, fiscales, impositivas y económi-
cas,  tales como las que se mencionan 
en los puntos principales del Acuerdo 
propuesto.
Confiamos en que sea un primer paso 
que revalorice el compromiso con la 
construcción de una Argentina que 
avanza, con empleo, crecimiento, visión 
de futuro y oportunidades de progreso 
para su gente”.
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Torneo de verano “Básquet 
Amateur” en Iglesia

El torneo de verano “Básquet Amateur” llegó a su emocionante final 
en el Polideportivo Municipal de Rodeo.
 Una jornada llena de pasión y espíritu 
deportivo, donde el equipo de Racing 
de Jachál se coronó en el primer lugar, 
seguido por UVR en el segundo puesto 
y San Martín en el tercero.
Queremos felicitar a todos los partici-
pantes y agradecer a las personas que 
acompañaron a cada equipo. El depor-
te une comunidades y fortalece valores

FERIA DE EMPRENDEDORES 
IGLESIANOS EN PLAZA BENITA 

MOLINA
Un gran grupo de emprendedores loca-
les, organizó una gran feria en la Plaza 
Benita Molina, punto de encuentro de 
familias, amigos y turistas.
Con gran concurrencia y variedad de 
oferta gastronómica y artesanías, la fe-
ria fue todo un éxito.

¡CELEBRAR  EL MES DE LA 
MUJER EN VILLA IGLESIA!

Este evento reunió a mujeres para 
honrar la valentía, el liderazgo, que ha 
moldeado nuestra comunidad. Vivimos 
momentos de mucha emoción: discur-
sos inspiradores, talleres de empode-
ramiento, exposiciones de arte, y una 
feria gastronómica con sabores locales.
Se homenajeó  a Ramona Mondaca, 
Marta Adaos, Norma Mondaca, Yolan-
da Ángel, Natalia Díaz y Lourdes Ve-
dia iluminó nuestros corazones y nos 
recordó la importancia de la unidad y 
la igualdad. 
Agradecemos a todos los que asistieron 
por su apoyo y participación activa en 
este evento transformador. Juntos, con-
tinuaremos celebrando y defendiendo 
el papel fundamental de la mujer en 
nuestra sociedad.

Un nuevo playón deportivo 
para los Barrios Lebensohn, 

Pateta y Villa Cerdera
La intendenta Municipal de Chimbas, Daniela Rodríguez de Gramajo inauguró 
el nuevo Playón Deportivo que podrá ser utilizado por los vecinos de los Barrios 
Lebensohn, Pateta y Villa Cerdera.

Respecto a la obra se trata de un playón de 
20x40 metros, donde se podrán desarrollar: 
futsal, vóley, hockey, handball, entre otros de-
portes. Está equipado con arcos, parantes y 
red para vóley.
El mismo fue pintado y demarcado con sus 
respectivas canchas; también se acondicionó 
el lugar con el arreglo de paredes, pintura y 
realización de murales artísticos que le dan 
color al espacio. Además se realizaron tareas 
de limpieza, poda y embellecimiento del lu-

gar.
Cabe destacar que este lugar estuvo en estado 
de abandono durante décadas y fue un pedi-
do de años de los vecinos que desde hoy po-
drán ver concretado su sueño de un espacio 
de contención social para la práctica de diver-
sas disciplinas deportivas como así también 
actividades culturales y artísticas.
Los fondos invertidos son mixtos, provenien-
tes de las arcas provinciales y municipales.  

Cientos de mujeres 
conmemoraron su día en el 

Parque de Chimbas
La intendenta municipal de Chimbas, Daniela Rodríguez de Gramajo encabezó 
las actividades previstas para conmemorar el Día Internacional de la Mujer las 
cuales tuvieron lugar en el Parque de la Ciudad de Chimbas.

Hasta allí llegaron cientos de mujeres para 
poder presenciar un panel denominado  
“Chimbas, historia de mujeres para muje-
res”, en el cual expusieron mujeres sobre 
diferentes temáticas relacionadas al género, 
cuyo cierre estuvo a cargo de la propia primer 
mandataria municipal: “A nosotras, a las mu-
jeres nos han enseñado que siempre se sale 
para adelante, la vida me pone en un tiempo 
difícil para gobernar, pero cuando hay crisis, 
las mujeres podemos, somos valientes, gue-
rreras, empáticas y autónomas. Les propongo 
que tomen las riendas de sus vidas, confíen 

en ustedes, peleen por sus sueños, jamás los 
dejen. A no bajar los brazos, a ser valientes, 
créanlo, ámense, acéptense, háganlo.”
Posteriormente hubo una entrega de recono-
cimientos para quienes expusieron en dicha 
charla. 
Además los asistentes pudieron disfrutar 
de una feria de emprendedores y artesanos 
quien expusieron y ofrecieron sus productos. 
También hubo una clase a cargo de la recono-
cida profesora Karina Palacio quien hizo bai-
lar a las asistentes bajo el nombre  “Mujeres 
en movimiento, movimiento de mujeres”.
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Trabajan en la conformación 
del Consorcio de 

Administración del Parque 
Industrial de Pocito

El Municipio de Pocito se reunió con las empresas que están asentadas 
en el Parque Industrial del departamento con el objetivo de conformar 
el Consorcio de Administración.
En el encuentro estuvieron presentes 
Andrés Díaz Cano, titular de la Agen-
cia de Desarrollo Económico Local 
(ADEL), y los representantes de las 
empresas Reciclados Plásticos, Eco 
Vial, La Rinconada, Olta, J.C. Motores 
y Globe Track.
Los presentes acordaron reunirse nue-
vamente para elegir a las autoridades 

del Consorcio de Administración. Por 
su parte, el Municipio se comprometió 
a seguir apoyando en todo lo necesario 
para que el Parque Industrial siga fun-
cionando normalmente.

OBRAS EN EL PARQUE 
INDUSTRIAL

El Municipio comenzó a construir el 

pozo para la extracción de agua de uso 
industrial, un servicio muy esperado 
por los empresario, y suplir de esta ma-
nera el faltante del agua de red.
En los próximos días también se co-

locará la barrera de ingreso al Parque 
para ejercer un control más eficiente de 
las personas y vehículos que acceden al 
predio ubicado en calle Maurín entre 
Calle 6 y 7.

Jáchal: realizan un  nuevo 
operativo de recolección de 
líquidos efluentes de pozos 

domiciliarios en el Lote 
Hogar N° 48 en Niquivil

Luego de gestiones realizadas, desde la Secretaria de Infraestructura 
del municipio, la Dirección de Mantenimiento y Obras Menores de la 
provincia cedió un camión atmosférico para realizar estas acciones de 
urgencia estas urgencias ya que no se cuenta en el departamento con 
este tipo de servicio.
Estos operativos se vienen realizando 
desde hace varias semanas, sumando la 
entrega de agua potable en otras opor-
tunidades. Personal de la Dirección de 
Servicios de la municipalidad trabaja 
incansablemente para dar solución a 
los vecinos de Niquivil, mientras OSSE 
continúa con el arreglo del sistema para 

dejarlo activo nuevamente.

EL PUEBLO DE JÁCHAL FUE 
TESTIGO DE UNA EMOCIONAN-
TE COMPETENCIA DE CICLISMO
 Con un gran marco de público, culmi-
nó la 14° edición de la “Vuelta a Jáchal 
2024”, donde el ciclista Fabio Figueroa, 

se consagró como el flamante ganador, 
revalidando el título que consiguió hace 
poco en el Tour de San José.
 En la última etapa, el intendente Ma-
tías Espejo acompañó a los ciclistas en 
la línea de meta para marcar el fin de 
esta emocionante carrera, junto al di-

putado nacional, Jorge Chica, el Presi-
dente del Concejo Deliberante, Héctor 
Sánchez, coordinadores de deportes 
Facundo Mercado y Sebastián Paéz, 
funcionarios municipales y concejales 
que participaron de la entrega de pre-
mios.

El intendente Espejo de 
Jáchal, participó de la 

Feria Minera PDAC 2024
El intendente Matías Espejo, participó de una nueva edición de la Fe-
ria Minera PDAC 2024 de Canadá, donde comparten espacio de rela-
ciones comerciales empresas mineras, proveedores del sector y fun-
cionarios gubernamentales de todo el mundo.
La participación del intendente Espejo 
pasó por presentar el mapa del sector 
en Jáchal, bregando que se cumplan las 
declaraciones de impacto ambiental en 
los proyectos ya instalados, para que 

continúen con licencia social y promo-
viendo el desarrollo económico social 
del departamento.
De la apertura del stand de Argentina, 
participaron la embajadora en Canadá, 

Josefina Martínez Gramuglia, el gober-
nador de San Juan, Marcelo Orrego y 

Pocito conmemoró el 8M
Una gran cantidad de familias pocitanas se acercaron al anfiteatro 
Mario “Bebe” Flores de la plaza La Libertad y disfrutaron del espectá-
culo musical que organizó el Municipio de Pocito para conmemorar el 
8 M “Día Internacional de la Mujer”.
El show comenzó con mujeres que se 
dedican a la música y se juntaron es-
pecialmente para la ocasión, cauti-
vando a los pocitanos con sus voces 
y sus armoniosos acordes musicales. 
Las cantantes Sole Arranz, Florencia 
Burela, Jazmín Mesina, Magaláctica y 
Yami Tejada, junto a la baterista Alba 
Sánchez, las guitarristas Micaela Qui-
roga y Cecilia Tejada, la bajista Lucía 
Sánchez, la pianista Gisela Tejada y la 
tecladista Ana Carla Tejada, presenta-
ron “Melodías en La”, un repertorio de 
canciones especialmente elegidas para 
conmemorar el 8M. 
Luego vino el momento de Pocito en 
Danza, un grupo de bailarinas que 
acompañados de un recitado dedicado 
a las mujeres a cargo de Luisina Díaz, 
hicieron emocionar al público. 
El cierre del espectáculo estuvo  a car-
go de Palo Santto, banda que ofreció un 
variado repertorio con  temas de rock 
nacional, latinos, cumbias y cuartetos.  
En el transcurso del show se realizó un 

conversatorio con tres destacadas mu-
jeres: Romina Moreno Berón, Antonia 
Figueroa y Victoria Benítez, que desta-
caron el importante rol que desarrollan 
las mujeres en los diversos ámbitos de 
la sociedad.

POCITO VIVIÓ UNA FIESTA EN 
LA APERTURA DE LA LIGA 
PROVINCIAL DE NEWCOM

Más de 20 equipos participaron del ini-
cio de la Liga Provincial de Newcom 
que se desarrolló íntegramente este 
fin de semana en el  Estadio Marcelo 
García de Pocito. En las categorías +50 
años y + 60 años participaron 19 equipos 
de esta primera fecha del Torneo Aper-
tura, mientras que en la categoría + 70 
años estuvieron presentes dos equipos. 
Más de un centenar de deportistas no 
solamente compitieron, sino también 
que compartieron un grato momento 
con esta disciplina que busca fomentar 
la integración, formación y desarrollo 
deportivo de las personas mayores. El 

Newcom es una adaptación del vóley 
que surgió en Estados Unidos en 1895 

donde la pelota no se golpea, sino que 
se atrapa y se lanza por arriba de la red.

referentes empresarios de las distintas 
cámaras mineras de la provincia.
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Munisaga inauguró 
luminaria de calle 

Lemos y el paseo de las 
“Mujeres de mi Patria”

El intendente de la Ciudad de Rawson dejó habilitadas las obras de 
iluminación y refacción en una zona transitada del departamento. Du-
rante su discurso puso en valor el rol de la mujer en la sociedad.
Este viernes por la noche, el intendente 
de la Ciudad de Rawson, Carlos Muni-
saga habilitó la luminaria de calle Le-
mos desde República del Líbano has-
ta Superiora, además de calle Cenobia 
Bustos, donde se encuentra ubicado el 
paseo de las Mujeres de mi Patria.
Éste último fue remodelado en mate-
ria de pintura, despeje de luminarias, 
demarcación horizontal de sendas pea-
tonales y cordones, como también se 
realizó un bacheo integral en las calles 
de la zona. En total, se colocaron 180 
nuevas luminarias con tecnología LED, 
lo que permite un ahorro en el consu-
mo de energía eléctrica y fomenta el 
cuidado del ambiente. El jefe comunal 

estuvo acompañado de concejales, se-
cretarios y directores de la municipali-
dad, como así también el ex goberna-
dor José Luis Gioja.
Las obras realizadas por personal mu-
nicipal hicieron a la vez de broche por 
las actividades programadas por el  Mes 
de la Mujer.
Como primera medida, el intendente 
saludó a las mujeres presentes por con-
memorarse su día y agradeció a los tra-
bajadores del municipio por concretar 
las obras inauguradas.
“Venimos haciendo un esfuerzo muy 
grande y en eso es clave la mano de 
obra del trabajador y la trabajadora que 
está pudiéndole dar ese nuevo sentido 

y esa nueva escena a nuestro departa-
mento”, señaló.
En esa línea, Munisaga destacó “el rol 
protagónico de las mujeres rawsinas, 
que son ejemplo para la familia y la 
comunidad. A partir de ese rol vamos 
a tener con seguridad y sin duda una 
sociedad más humana. Con los valores 
de las mujeres vamos a hacer una mejor 
comunidad a partir de todo lo que nos 
transmiten y nos enseñan”.
Más adelante, analizó en el ámbito 

político que “en tiempos en donde se 
discute el bien de lo comunitario, en 
donde se discute la importancia de la 
integración social y se promueve el in-
dividualismo y el egoísmo, el ‘sálvese 
quien pueda’, junto a los vecinos esta-
mos inaugurando estos espacios donde 
construimos objetivos comunes. Con el 
liderazgo de un gobierno municipal va-
mos a construir esa sociedad justa que, 
como justicialistas que somos, procura-
mos y promovemos”.

El Concejo Deliberante 
de Rawson destacó a 

20 mujeres del departamento
El Honorable Concejo Deliberante de la Ciudad de Rawson realizó la 
Sesión Extraordinaria N°1 del 2024 en conmemoración del Día de la 
Mujer, en la cual se distinguió a mujeres destacadas del departamen-
to según Ordenanza N°172-H, donde se instituyen los “Premios a las 
Mujeres Destacadas del Año del Departamento de Rawson”.

La sesión estuvo presidida por el pre-
sidente del Concejo Deliberante, Dr. 
Ignacio Coronado, acompañado por los 
secretarios y los señores concejales de 
los distintos bloques partidarios que se 
encuentran en funciones. Además, en 
el recinto estuvo presente el intendente 
municipal Dr. Carlos Munisaga, las di-
putadas Graciela Seva y Sonia Ferreyra, 
autoridades provinciales y municipales.
Durante la sesión se aprobó un Pro-
yecto de Declaración el cual declara de 

interés departamental a todas las activi-
dades relacionadas al Mes de la Mujer 
y distingue a 20 mujeres destacadas del 
departamento.
Las mujeres destacadas son: Patricia 
Del Valle Puigdengolas, Sonia Hause, 
Silvia Valdez, Susana Salguero, Isabel 
Noguera, Elsa Ortiz, Ana Elgueta, Cin-
tia Graciela Cabrera González, Silvina 
Aguilar, Mónica Munafo, Julia Quiro-
ga, Cristina Andrea Maureira, Petrona 
Campillay, Norma Díaz, Norma Ore-
llano, Lylian Elisabeth Andino, Viviana 
Fernández, Graciela Encinas, Estela 
Guajardo y Marta Costa.
Tras la aprobación del Proyecto de De-
claración, el presidente del HCD de 
Rawson Ignacio Coronado, junto al 
intendente municipal Dr. Carlos Mu-
nisaga, realizaron la entrega de la de-
claración y un presente a cada una de 
las mujeres destacadas en la sesión ex-
traordinaria.  
Esta sesión no solo representa un reco-
nocimiento al crucial rol que cumplen 
las mujeres en la sociedad, sino tam-
bién una ocasión para resaltar y desta-
car los aportes de aquellas mujeres que 
han dejado una huella significativa en 
la comunidad de Rawson.

El Concejo Deliberante 
de Rivadavia dio inició a 
sus sesiones ordinarias

Con un enfoque en la transparencia y el compromiso con la comu-
nidad, el intendente Sergio Miodowsky, junto al cuerpo deliberativo, 
destacó los logros alcanzados durante la primera etapa de la gestión, 
los proyectos en curso de infraestructura, educación, salud y desarro-
llo económico para seguir mejorando la calidad de vida de los vecinos 
de Rivadavia.

Con la participación del vicegoberna-
dor Fabian Martin, funcionarios nacio-
nales, provinciales, municipales, inten-
dentes y vecinos, el acto de apertura de 
Sesiones Ordinarias del Concejo Deli-
berante fue un espacio donde se reafir-
mó el trabajo conjunto y la voluntad de 

construir un futuro próspero y equitati-
vo para todos los habitantes. 
En un llamado a la unidad y al trabajo 
colaborativo, el intendente enfatizó la 
importancia de enfrentar los desafíos 
venideros con determinación y visión a 
largo plazo

Expo Salud Rivadavia  
1° Edición

Se celebró con éxito la primera edición de la Expo-Salud en el Parque 
de Rivadavia. Junto al equipo de la Dirección de Salud, la participación 
especial del Instituto Provincial de Hemoterapia y profesionales de la 
Zona Sanitaria IV.

Con la presencia destacada del gober-
nador Marcelo Orrego y el vicegober-
nador Fabián Martin, el intendente Ser-
gio Miodowsky inauguró esta iniciativa 
que busca concientizar sobre la impor-
tancia del diagnóstico temprano y el 
tratamiento de enfermedades.
Cientos de vecinos pasaron por todos 
los stands informativos sobre progra-
mas clave como Mil Días, de enferme-
dades transmisibles, inmunizaciones, 

odontología y kinesiología. Accedieron 
a controles médicos y recibieron infor-
mación vital para prevenir enfermeda-
des bajo la supervisión de profesionales 
comprometidos.
Con el apoyo y trabajo en conjunto al 
Gobierno de San Juan, Rivadavia marcó 
la pauta siendo el primer departamento 
en lanzar esta exposición que demues-
tra que la salud y cuidado de los vecinos 
es una prioridad.
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San Martín celebró el 
Día de la Mujer

Las mujeres sanmartinianas celebraron su día, evento organizado por 
la municipalidad de San Martin. Risas, baile y mucho amor fue parte 
de lo que se vivió en una jornada de Historias.
La intendenta Becerra agradeció  a 
cada familia, Mujer que eligieron com-
partir un grato momento con vecinos d 
la comuna
Cabe recordar que el departamento está 
siendo dirigido por primera vez en toda 
su historia por una mujer, un dato más 
que suma para el crecimiento y empo-
deramiento de las sanmartinianas. 

REALIZARON LA APERTURA DEL 

INSTITUTO DE INGLÉS DAN 
MARTÍN EN SAN MARTÍN

La intendente Analia Becerra junto a  
autoridades municipales, dieron co-
mienzo y apertura del Instituto de In-
glés Dan Martín en el departamento. 
Una posibilidad de aprendizaje y de-
sarrollo para la comuna y cada uno de 
los vecinos que buscan avanzar en sus 
conocimientos.

Sumando bienestar 
para los santaluceños

¡Buenas noticias para las mujeres de Santa Lucía y los más pequeños 
del departamento! Recientemente  se firmó un nuevo convenio junto 
a la Fundación Sanatorio Argentino.
En colaboración con esta prestigiosa 
institución, se realizarán  las Campañas 
de Salud Femenina, que incluyen ser-
vicios de atención ginecológica para la 
detección temprana de enfermedades 
femeninas, así como la prevención y 
detección oportuna de casos de cáncer 
de cuello de útero y cáncer de mama. 
Además, se garantiza el seguimiento 
continuo por parte de los profesionales 
del Sanatorio.
 Para cuidar la salud de los niños y lle-
gar a cada niño de Santa Lucía, también 
se implementarán campañas de Salud 
Pediátrica, asegurando que crezcan y 

se desarrollen de manera sana y fuerte.
La firma de este acuerdo se realizó  jun-
to al Dr. Carlos Buteler, presidente de la 
Fundación, así como miembros desta-
cados de dicha institución. Acompaña-
ron con su presencia el presidente del 
Concejo Deliberante municipal, Juan 
Manuel Roca, y Tania Vargas, Directo-
ra de Salud municipal.

SANTA LUCÍA CONMEMORÓ EL 
DÍA DE LA MUJER

El intendente de la Ciudad de Santa 
Lucía, Juan José Orrego mantuvo un 
encuentro con su equipo de colabora-

doras para reconocer el papel funda-
mental que desempeñan las mujeres en 
nuestra sociedad y municipio.
“Juntos, renovamos nuestro compromi-
so para seguir generando espacios de 

trabajo y reconocer el trabajo que día a 
día realizan para mejorar la calidad de 
vida de nuestros vecinos” remarcó el 
intendente Juan José Orrego.

Los jardines de infantes 
abren sus puertas para 

el ciclo lectivo en 
Santa Lucía

En un esfuerzo conjunto entre las áreas de Educación, Obras y Servi-
cios, los jardines de infantes están preparados para recibir a los pe-
queños alumnos el próximo 19 de marzo.
En los diferentes jardines de nuestro 
querido departamento, se han llevado a 
cabo trabajos de pintura, refacción de 
baños, embellecimiento de fachadas y 
mejoramiento de los patios de juegos, 
entre otras obras, para recibir a los pe-

queños santaluceños. Estas mejoras 
garantizan un ambiente acogedor y se-
guro para los niños.
Cerca de 400 niños darán inicio al año 
escolar el próximo lunes, y los jardines 
ya están listos para recibirlos con los 

brazos abiertos.
¡Bienvenidos a un nuevo ciclo lleno de 

aprendizaje y alegría!

El departamento de 
San Martín celebró el 

aniversario n°77 de su club
Con gran alegría  el departamento celebró el 77º aniversario del Club 
Atlético General San Martín. Esta institución deportiva ha sido un faro 
de valores y un motor para el desarrollo en nuestro querido departa-
mento.
A través de sus redes Analía Becerra re-
marcó lo siguiente, “Como intendenta, 
me siento orgullosa de ver cómo el Club 
San Martín sigue siendo un espacio 
donde se forjan amistades, se cultivan 
campeones y se comparten momentos 
inolvidables. Su compromiso con la 
disciplina, el trabajo en equipo y la pa-
sión por el deporte es un ejemplo para 
todos nosotros”. “En estos 77 años, he-

mos sido testigos de la grandeza de esta 
institución. Desde los campos de fútbol 
hasta las canchas de tenis, el Club San 
Martín ha dejado una huella imborrable 
en nuestra comunidad. Sigamos apo-
yando y fortaleciendo este legado, para 
que siga siendo un faro de inspiración 
para las futuras generaciones.”
¡Feliz aniversario al Club Atlético Gene-
ral San Martín!
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Sergio Galleguillo en 
Ullum para despedir 
el ciclo de Ferias del 

Encuentro
El 16 de marzo, con una entrada muy popular, se realizará la última 
gran feria gastronómica y artística que la gestión de David Domín-
guez llevó adelante durante los sábados del verano.
Uno de los compromisos asumidos por 
la intendencia de David Domínguez 
fue diversificar la matriz productiva en 
Ullum, apostando fuerte al turismo y 
la cultura, potenciando al vecino em-
prendedor. Con ese objetivo, durante el 
verano se desarrollaron 9 ediciones de 
la Feria del Encuentro en las que ar-
tesanos, manualistas, emprendedores, 
gastronómicos, músicos y bailarines 
locales pudieron exponer su talento en 
la Plaza Seca ante cientos de visitantes, 
que sábado a sábado llegaron hasta ese 
paraje.  
Este miércoles, junto a concejales y a 
la productora del evento; el intendente 
anunció que el 16 de marzo será el cierre 
del ciclo con una versión potenciada de 
la Feria del Encuentro. El evento será 
en el Camping Municipal y tendrá una 
entrada general de $2000. Habrá ran-
chos típicos y feria de emprendedores 
y grilla de artistas ulluneros prioritaria-
mente. Para el cierre, subirá a escena el 
reconocido cantante riojano Sergio Ga-
lleguillo con su espectáculo de chaya. 
“Quisimos dinamizar nuestro departa-
mento y lo hemos logrado a través de 
la implementación de esta política, que 
fue la Feria del Encuentro. Y vamos a 
dar el cierre que todo Ullum esperaba 
y que la provincia de San Juan también. 
Sergio Galleguillo es un artista nacio-
nal que nos viene a acompañar para 
cerrar una gran temporada en nuestro 
departamento. Nuestros artesanos, 
nuestra feria gastronómica, como así 

también nuestros artistas; van a estar 
en el camping municipal. Vamos a te-
ner lugares exclusivos para ellos para 
seguir dinamizando el turismo, la cul-
tura, los servicios y sus productos” dijo 
Domínguez.  
“También nos propusimos hacer una 
gestión transparente, por eso cuando 
una vez finalizado el evento vamos a ha-
cer una rendición de cuentas a la comu-
nidad de los costos. Venimos trabajan-
do junto con el gobierno de la provincia 
y algunas empresas que tienen asiento 
en el departamento para achicar costos 
y hemos logrado un gran acuerdo con 
la empresa AGM Producciones. El mu-
nicipio se encargará de la técnica mien-
tras que del show artístico y puesta en 
escena se hará cargo la empresa. La 
idea siempre es cuidar los recursos de 
los ulluneros” dijo el jefe comunal.
En los próximos días se comunicará la 
grilla completa, puntos de venta de las 
entradas y modalidad de acreditaciones 
para periodistas.

LA FERIA DEL ENCUENTRO EN 
NÚMEROS

Desde el 16 de diciembre se tomó la 
decisión de implementar ferias que 
generen un nuevo punto de venta para 
los emprendedores ulluneros. La Plaza 
Seca, ubicada en el ingreso del depar-
tamento fue un punto estratégico por 
proximidad y accesibilidad. El espacio 
permitió que cómodamente se ubica-
ran los visitantes o bien en las 200 sillas 

dispuestas por el municipio o bien en 
sus propias reposeras. Familias enteras 
llegaron hasta el lugar, o extendieron 
su paseo por Ullum hasta la noche para 
disfrutar de las propuestas musicales y 
de comida al paso. El promedio de con-
currencia superaba las 1000 personas, 
llegando a superar las 2000 el día en el 
que la temática de la feria fue chaya. 
Unos 15 expositores, entre artesanos, 
manualistas y emprendedores tuvieron 
la posibilidad de exponer y vender sus 
productos. 
Otros 15 puesteros de comidas al paso 

ofrecieron desde pastelitos, a asado, 
jugos, cerveza artesanal, pasando por 
los cubanitos de chocolate y los tradi-
cionales choris. Aproximadamente ge-
neraron un ingreso de $2.5 millones por 
noche. 
La grilla de artistas se componía de 
músicos, bailarines, comparsas y hu-
moristas ulluneros y provinciales. Entre 
locales y visitantes, pasaron por el esce-
nario 45 artistas.
Cabe destacar que esta iniciativa fue 
ejecutada con fondos propios del muni-
cipio y con resultado más que positivo

Sarmiento: el Barrio 
Las Lagunas recibió 

al intendente 
Alfredo Castro

Los vecinos del barrio Las Lagunas se organizaron para tener una reu-
nión productiva con el equipo del intendente Sr. Alfredo Castro. En este 
encuentro, se abordaron varias problemáticas, entre ellas la situación 
de la planta de agua y su distribución en la zona. Se  propusieron solu-
ciones y hubo un intercambio de ideas constructivas, demostrando un 
compromiso conjunto con el mejoramiento de la comunidad.
La participación activa y la escucha 
atenta fueron clave en este proceso. ¡Un 
ejemplo de colaboración y trabajo en 
equipo para resolver desafíos locales!

COMENZÓ EL PRIMER MÓDULO 

DE INICIACIÓN APÍCOLA PARA 
LOS VECINOS DE SARMIENTO

Se realizó el primer módulo de Inicia-
ción apícola, Capacitación entre la di-
rección de Ambiente y Producción de la 
provincia en conjunto con la dirección 

de producción y medio ambiente del 
municipio de Sarmiento. Con la parti-
cipación de 20 personas.
Esta actividad se da en el marco de for-
tificar la producción del departamento 

sarmiento ya que se estima el ingreso 
de a la provincia de 6000 colmenas de 
otras provincia y aspiramos a que esos 
servicios puedan ser prestados por 
nuestra población.

Las mujeres de Sarmiento 
se reunieron para 

conmemorar la fuerza y la 
resiliencia en su día

El equipo de Desarrollo Humano de la Municipalidad de Sarmiento 
se complace en compartir con ustedes los momentos inspiradores y 
enriquecedores vividos en nuestro encuentro para mujeres. Fue una 
jornada llena de aprendizaje, empoderamiento y solidaridad.
Agradecemos a todas las participantes 
por su presencia y por compartir sus 
experiencias y sabiduría. Juntas, crea-

mos un espacio seguro para expresar-
nos, aprender unas de otras y fortalecer 
nuestros lazos comunitarios.

Seguiremos trabajando para promover 
el bienestar y el desarrollo integral de 
todas las mujeres de nuestra comuni-

dad. ¡Sigamos adelante juntas, constru-
yendo un futuro más igualitario y lleno 
de oportunidades para todas!
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Acondicionan una 
cancha de Vóley 

en Zonda
El equipo de Deportes de la Municipalidad de Zonda estuvo acondi-
cionando la cancha de Vóley que estará ubicada en Barrio Totoras y 
cuenta con iluminación.
Desde el municipio invita a la comu-
nidad a sumarse a esta disciplina que 
comienza a dictarse todos los jueves y 
viernes a las 20 hs
Inscribite al: 264 - 3197540 / 264 – 
4720111

GESTIÓN JUAN ATAMPIZ 
APOYANDO AL DEPORTE

Siguiendo con el apoyo al deporte, se 
dio inicio a la actividad de funcional, 

steps y aero local a cargo de la instruc-
tora Silvia Aguilar en Acción Social. To-
dos los martes y jueves a partir de las 18 
hs. El ejercicio y la actividad física son 
excelentes formas de sentirte mejor, 
mejorar tu salud y divertirte.
Inscribite al: 264 – 6029813

CULMINARON EN ZONDA LAS 
TARDECITAS DE VERANO

Con asistencia completa por parte de 

las familias y turistas que se acercaron 
al departamento, dieron su cierre esta 
actividad especial realizada por el mu-
nicipio zondino. En esta ocasión tam-
bién acompañaron  los artesanos y em-

prendedores del departamento, hubo 
show artísticos y también se agasajó a 
las mujeres con sorteos para conmemo-
rar su día.

Aportes a la soberanía y 
seguridad alimentaria de 
las comunidades rurales 

de Valle  Fértil
La Municipalidad de Valle Fértil, a través de la Dirección de Produc-
ción, conjuntamente con la Agencia de Extensión Rural Valle Fértil del 
INTA, llevaron adelante la entrega de aves de corral en la zona sur del 
citado departamento.
La misma tuvo lugar en las localidades 
de Astica, Baldes de Astica, Chucuma, 
Baldes de Funes y Baldes del Sur de 
Chucuma, donde fueron entregadas 
1.800 pollitas, y alimento iniciador, a 
cerca de 300 familias.
Las razas entregadas fueron Araucana, 
Negra INTA y Campero INTA, todas 
provenientes del Centro de Multiplica-

ción de Aves que el INTA posee en San 
Rafael, Provincia de Mendoza.
Se destaca la raza Araucana, con una 
gran rusticidad, lo que le permite de-
sarrollarse en regiones áridas con clima 
muy frío, de nieve y ventoso, además de 
la llamativa coloración de sus huevos 
verdes y azules. Son aves muy dóciles, 
ya que no sólo establecen un vínculo 

amable con las personas, sino que no se 
observaron episodios de peleas ni cani-
balismo.
La misma no existía previamente en el 
departamento Valle Fértil, y significa 
una importante incorporación para la 
autoproducción de huevos a nivel fami-
liar.
Además, los establecimientos educati-
vos de estas localidades pudieron dis-

poner de un núcleo de aves para repro-
ducir en sus establecimientos, y de esta 
manera reforzar el sector de granja en 
los mismos.  
El objetivo de esta actividad fue facili-
tar el acceso a aves de razas, que garan-
ticen una fuente segura para la produc-
ción de proteínas de calidad y con bajo 
costo.

Visita a Sierras de 
Chávez y Sierras 

Elizondo, Valle Fértil
El Intendente Departamental Prof. Mario Riveros, junto al Subsecreta-
rio de Gobierno Facundo Noriega y demás integrantes del equipo de 
trabajo, se trasladaron a Sierras de Chávez y Sierras de Elizondo, para 
dialogar con los vecinos sobre algunas necesidades e inquietudes.
Los lugareños hicieron hincapié en la 
reparación y mantenimiento del cami-
no, debido al material de arrastre que se 
desprende cada vez que llueve dificul-
tando el tránsito sobre el mismo. 
Además el jefe comunal, mantuvo reu-
niones con los directivos y docentes de 
las Escuelas Albergues; Hernando de 
Magallanes y Marcos Gómez Narváez, 
tomando el compromiso de realizar las 
gestiones ante las autoridades provin-
ciales correspondientes, para lograr la 
solución en corto plazo de varios pro-
blemas edilicios que estos estableci-
mientos educativos dieron a conocer. 

Estas reuniones y visitas que lleva a 
cabo el primer mandatario departa-
mental en diferentes localidades, se 
encuentran dentro del plan de gestión 
de gobierno, con el objetivo principal 
de trabajar codo a codo, escuchando 
las necesidades de cada rincón de Valle 
Fértil.

REUNIÓN CON VECINOS 
VALLISTOS DE LA MAJADITA

El Intendente Departamental Prof. Ma-
rio Riveros, mantuvo una reunión con 
integrantes de la Unión Vecinal y veci-
nos de La Majadita.

El motivo principal fue tratar temas so-
bre el manejo del agua potable en esta 
localidad, donde mediante convenios 
se acordarán arreglos y mantenimien-
tos para mejorar la calidad del servicio 
y sobre todo la calidad de vida de los ve-
cinos. Además dialogaron sobre las ne-
cesidades tales como; limpieza y man-
tenimiento de ruta, huellas y espacios 

públicos, mejora en el servicio eléctrico 
y de recolección de residuos.
Estas reuniones, que concreta el jefe 
comunal con los vecinos de diferentes 
localidades, se encuentran dentro del 
plan de gestión de gobierno, con el ob-
jetivo principal de trabajar codo a codo, 
escuchando las necesidades de cada 
rincón de Valle Fértil.
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